

Ai愛労連

愛知県労働組合総連合
名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL <http://www.aioren.gr.jp>
発行人 吉良 多喜夫
第216号 2011年6月10日

愛労連第45回定期大会

■とき 7月31日(日)
9:30受付 10:00開会
■ところ 名古屋市中村区役所講堂
(地下鉄「中村区役所」駅すぐ)

国家公務員賃金 1割削減法案

経済衰退に拍車



総務省前で座り込む人たちと激励する新聞労連・東海林智委員長

政府は公務員賃金削減分に加えて、消費税増税も財源にあてるとしています。しかし、これでは被災者自身にも負担を強いるもので、復興逆行するものです。

復興財源は、まず政党助成金と米軍への思いやり予算の廃止、大型公共事業などダメを削ることと、大企業の内部留保を「復興国債」として引き受けさせる

消費税増税とんでもない！

震災復興・原発事故の対応の下で菅内閣は、13年までに「税と社会保障一体改革」による消費税10%への増税をたくらんでいます。

あるにもかかわらず、菅内閣「不信」案を出して否決され、国民から批判をあびています。

夏から秋へのたたかいへます。民主党と自公は、復興や原発問題など、早急に解決しなければならない課題が

政黨助成金、思いやり予算など 復興財源一削るべきダメは他に

政府は公務員賃金削減分に加えて、消費税増税も財源にあてるとしています。しかし、これでは被災者自身にも負担を強いるもので、復興逆行するものです。

福岡県の小川知事は、「(削減は)景気や経済に影響が出る可能性がある

ことです。

「公務員賃金削減」は「公約」というが…
政府は今回の「公務員給与削減」は公約であり、復興の財源の捻出にあると説明しています。

しかし、公務員労働者の奮闘を足げにするような政府のやり方に、怒りの声が

自治体首長からも疑問の疑問の声が上がる

自治体首長からも疑問の声が出されています。川崎市の阿部市長は、職員が被災地派遣などで貢献していることを強調し「復興のために強制的に金を出せといふことが正解なのか疑問だ」(神奈川新聞)と述べています。

こうした懸念は当然です。労働総研の試算による

政府は国家公務員の給与を1割削減する法案を6月3日に閣議決定しました。政府は削減分を「復興財源にあてる」としていますが、まったく筋違いです。震災復興に公務員労働者が奮闘しているいま、なぜ引き下げなのか…。民間への波及、経済の衰退は目に見えています。

2011年夏期闘争

3000億円の財源

5400億円も

賃下げ→消費縮小→税収減

る」(西日本新聞)と指摘しました。

また、西岡武夫参議院議員は6日、「削減法案」は参議院に送付されても、委員会付託しないと表明。「人材を納得させる努力をすべき」と述べています。

また自治体では国に先行

る。民主党の「公約」であると復興のためであろうと、こんな矛盾したやり方は撤回すべきです。

公務員賃金削減反対、一時金闘争軸に

ん。民主党の「公約」であると復興のためであろうと、こんな矛盾したやり方は撤回すべきです。

愛労連は5月28日の第2回評議員会で、民間組合の夏期一時金闘争と公務員の賃下げ反対を軸に要求を堅持してたたかぬくことを確認しました。

た。公務員賃金引き下げはかなり民間賃金に悪影響をあたえます。愛労連は5月25日、賃下げ撤回を求めて県庁前で決起集会を開催、500人近い組合員が参加して県知事に対し署名を提出しました。公務員賃金引き下げは震災から2月半たままで、南三陸町では水道が通らない▼「このままいるのが良いのか、悪いのか:『生きていって良かった』という震災直後感情が、将来的不安に変わった」。また片道1時間半かけて学校に通いながら、避難所では自動販売機の灯りで勉強している高校生がいる▼避難所生活を余儀なくされている人たちは、10万人をこえ、心身ともに疲労の限界を超えていた。だが権力闘争に身を費やす政治家はいても、政治は不在だ。どこにも持つて行きようのない怒りじみと耐え、将来の不安に怯える被災者の思いは、いつ救われるのか▼6月1日、小沢グループだった内山総務大臣政務官が辞任した。彼は、この間国家公務員の賃金削減を提示した総務省側の責任者として対応してきた。憲法に抵触する賃金削減を「復興のためにお願いするしかない」と主張してきた当事者だ。あまりにも無責任と言うほかない▼「今が大人だつたらいいのに。早く働きたいよ」。家は流され両親は行方不明。祖父母と小1の弟とともに陸前高田の避難所に暮らす9歳の子の言葉だ。小さな身体いっぱいに、子どもであることの無力さを歯噛みしている。けなげに生きる子どもたちをこれ以上悲しませてはならない。全労連の出番だ。(筆)



3年連続の賃金削減を許すな！とコール

賃下げスパイアは、労働者の暮らしや経済を低迷させ、震災復興にも逆行するものです。愛知では中部ブロック国公・県公務共闘で14日夕、金山駅で緊急に宣伝をおこないます。

夏期闘争は、労働者のくらし、震災復興をめざすたかのスタートになります。公務員賃金引き下げに道理がないこと、一時金など職場での要求確立の議論を基礎に、くらしを守り、経済の再生をめざす運動、震災復興にむけたとりくみに全力をあげましょう。



公開口頭審理に参加した傍聴者と請求者（5月18日、桜華会館）

この「神話」をあたかも科学に裏打ちされたものであるかのように喧伝してきた「研究者」こそが、被爆者訴訟で「国側の席に座っていた」人たちです。「研究者」のなか

てきた「被爆者訴訟」は各地でこれらの主張を退け、強力な放射線を直接浴びなかつた入市被爆者にも健康への影響を認めました。

このようないたかいに拡散条約（NPT）再検

討會議では核保有国を

含む189カ国の国々が「核兵器のない世界の平和と安全を達成する」こ

とを決めました。

いま、この決定を実行

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア

ピール署名を全ての職場

と地域でとりくみ、平和

の世論を大きくひろげましょう。（K）

いま原発と「核」の危険に多くの国民が関心を

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア

ピール署名を全ての職場

と地域でとりくみ、平和

の世論を大きくひろげましょう。（K）

いま原発と「核」の危険に多くの国民が関心を

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア

ピール署名を全ての職場

と地域でとりくみ、平和

の世論を大きくひろげましょう。（K）

いま原発と「核」の危険に多くの国民が関心を

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア

ピール署名を全ての職場

と地域でとりくみ、平和

の世論を大きくひろげましょう。（K）

いま原発と「核」の危険に多くの国民が関心を

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア

ピール署名を全ての職場

と地域でとりくみ、平和

の世論を大きくひろげましょう。（K）

いま原発と「核」の危険に多くの国民が関心を

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア

ピール署名を全ての職場

と地域でとりくみ、平和

の世論を大きくひろげましょう。（K）

いま原発と「核」の危険に多くの国民が関心を

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア

ピール署名を全ての職場

と地域でとりくみ、平和

の世論を大きくひろげましょう。（K）

いま原発と「核」の危険に多くの国民が関心を

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア

ピール署名を全ての職場

と地域でとりくみ、平和

の世論を大きくひろげましょう。（K）

いま原発と「核」の危険に多くの国民が関心を

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア

ピール署名を全ての職場

と地域でとりくみ、平和

の世論を大きくひろげましょう。（K）

いま原発と「核」の危険に多くの国民が関心を

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア

ピール署名を全ての職場

と地域でとりくみ、平和

の世論を大きくひろげましょう。（K）

いま原発と「核」の危険に多くの国民が関心を

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア

ピール署名を全ての職場

と地域でとりくみ、平和

の世論を大きくひろげましょう。（K）

いま原発と「核」の危険に多くの国民が関心を

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア

ピール署名を全ての職場

と地域でとりくみ、平和

の世論を大きくひろげましょう。（K）

いま原発と「核」の危険に多くの国民が関心を

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア

ピール署名を全ての職場

と地域でとりくみ、平和

の世論を大きくひろげましょう。（K）

いま原発と「核」の危険に多くの国民が関心を

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア

ピール署名を全ての職場

と地域でとりくみ、平和

の世論を大きくひろげましょう。（K）

いま原発と「核」の危険に多くの国民が関心を

高めています。この夏

原水爆禁止の「熱い」た

かしいとあわせて、浜岡

原発の完全停止、自爆工

エネルギー政策への転換を

政府に求めましよう。

「核兵器全面禁止」のア



Topics

5/17~20

働く者の権利や生活向上をめざしてとりくまれる「春の自治体キャラバン」が県下の各自治体で行われた。



5/21

東海北陸ブロック女性交流会が三重県湯の山温泉でおこなわれ31人が参加。被災地支援の募金活動もおこなった。



5/28

愛労連第2回評議員会後、原発問題愛知県連絡センターの三枝豊明さんを招き原発学習会を開催。問題点など学ぶ



6/5

あいち平和行進の6日目、名古屋市内集中行進に2000人参加。2011ピースアクションを若宮広場で開催した。

みんなのとりくみ お寄せください

単産・単組や地域でのとりくみを写真（デジタルでも可）と簡単な文書でお寄せください。しめきりは毎月4日前までに愛労連事務局必着。

詳しくは…

TEL 052-871-5433(龍尾)まで
E-mail post@airoren.gr.jp



熱心に班討論する参加者たち

今回の震災の経験を風化させることなく、現地の様子を直接的でなくとも「知る、感じる、考える、経験する」ことがとても大切だと思っています。また第2弾も計画したいです。

Topics

5/17~20

国は最低基準・最低保障責任放棄

問題だらけの「地域主権改革」

政府・与党は4月28日、「地域主権改革関連3法案」を衆議院で一部修正し、参議院で可決、成立させました。民主党のすすめる「地域主権改革」の本質について考えてみましょう。

狙いは何か？

政府・財界は、住民がになうこと、地域住民がの主体性を理由に「地域主権改革」をすすめようとしています。しかし、この改革の中身は、自公政権時代の「地方分権」路線を加速した「構造改革」そのものです。

地方自治体の仕事の基準を定める国の「義務づけ・枠づけ」の見直し（条例制定権の拡大）は国のナショナルミニマム（生活環境の最低基準）の保障を放棄するものです。

生活はどうなる？

現在、国は保育所や高齢者・障害施設、公営住宅などについて運営や設備の最低基準を定めています。その最低基準を地

域の行政は身近な地方がになうこと、地域住民がの主体性を理由に「地域主権改革」をすすめようとしています。しかし、この改革の中身は、自公政権時代の「地方分権」路線を加速した「構造改革」そのものです。

地方自治体の仕事の基準を定める国の「義務づけ・枠づけ」の見直し（条例制定権の拡大）は国のナショナルミニマム（生活環境の最低基準）の保

障を放棄するものです。

公共サービスを民間へ

「努力目標」に格下げされ、地域間格差は拡大します。

「努力目標」に格下げされ、地域間格差は拡大します。

は保育だけではあります。

サービスが低下するの

は応能負担から応益負担

に変わり、所得による危

険性があるうえ、保育料

で保育の質が落ちる危

険

ます。

は保育だけではあります。

サービスが低下するの

は応能負担から応益負担



水野寿里さん
全日本年金者組合
佐屋支部

おひます

NO.73 年金者組合

吉希で元気に歩いていた
古希で元気についていた

人や土地の平和行進

方、「小さい頃に（行進に）参加していた人は、その後一体どこへいつてしまつたのか？」と若い人の参加の少なさに残念さを感じています。平和行進の魅力は「出会い」だと言います。常滑コースでは、40年前に

今年の愛知平和行進の県内通り行進者には、年金者組合から16名（全23名中）が参加しています。通し行進は初めてと

今年は、「3・11の大震災に対する思いもある」とも。8月にはボランティアとしての活動も予定しているそうです。日常

のを見て、自分も元気なうちに歩ければ」という思いで参加したといいます。

今年は、「3・11の大震災に対する思いもある」とも。8月にはボランティアとしての活動も予定しているそうです。日常

から車を使わない生活を心がけているため、歩くことはほとんど苦になりません。

平和行進に対しては、「沿道の市民の方がもつと一緒になって歩いてくれたら、どんなにすばらしいか」と思いを語る一

（福保労書記局発）

■5月の第3週に仕事の関係で東京に出かけました。泊まったホテルは電池式の目覚まし時計、地下鉄は冷房未使用、庁舎の事務室電灯は半減、シャワートイレの水は断水と、福島第1原発事故の影響によって首都圏で働く仲間たちの環境が悪化している現状を確認し

今後の主な日程

- 愛労連女性協第22回定期総会
7月2日(土) 13:30～
労働会館東館ホール
- 愛知共済会2011年度第22回総会
7月2日(土) 14:00～
労働会館本館2階会議室
- 愛知県平和委員会第62回定期大会
7月3日(日) 10:00～
愛知民主会館(新栄)
- 最賃ハンガーストライキ
7月6日(水) 8:00～
栄広場(中区・三越北側)
- 愛知社保協第31期定期総会
&50周年記念セレブレーション
7月9日(土) 13:30～
労働会館東館ホール

労働相談の窓

労働基準法があっても実態はなきに等しい

昭和22年に制定された労働基準法は、「死文」ともいえる労働環境になっています。「原則」の「労働条件は、労働者が人たるに値する生活を営むための必要を充たすべきものでなければならない」ことを、その基本理念としています。

最近、受けた相談は、退職金・賃金未払い、性による昇給ストップ・ボーナス50%カット、労災給付金の会社の横

領などですが、そのほとんどが就業規則が開示されていないために泣き寝入りし、駆け込んできた相談です。

労働基準法の第89条は就業規則の作成義務、同法90条は届出義務、同法106条は周知義務が法律で定まっているにもかかわらず無法地帯化されています。特に多いのは、周知義務違反で、「大事な書類なので金庫にしまっている」

という経営者もいました。

また、就業規則は労働者を縛るものと勝手に解釈し会社の都合のいい条項を作っているところもあります。

こうした実態を現場で見ていると違法、脱法が大手を振って歩き、本来の労基法が肩身が狭い状況です。厚労大臣の諮問機関である労働基準法研究会「しっかりせい！」と言いたくなります。(泰)

福保労
なえしろ分会結成

この保育園で

生き生きと働き続けたい



総会後みんなで「ハイポーズ」
子どもたちも緊張半分で「ピースサイン」

ての新分会結成を目指してきました。

大変な時だからこそ
分会結成を

が回るほど忙しさの中で
からこそ、今分会を結成し
よう！」とベテランの組合員が頑張りました。新入職員が丁寧に声かけをし、結成総会までに5人拡大、全体で9名の新入職員を組織する事ができました。

当日はあいにくの雨でした

が、「結成おめでとう！」

と福保労北守山支部の仲間や書記局など多くの人が駆けつけ、総勢25人で結成総会を開催。駆けつけた仲間一人ひとりから「新しい仲間が増えることが本当にうれしい」「これからも一緒に生き生きと働き続けた話をしました。新しく組合員になった人からは「このな

えしろ保育園で、仲間と一緒に持つて頑張りたい」とい

う話をしました。新しく組合員になつた人からは「このな

いし、地域労連ともつながりを持って頑張りたい」とい

う話をしました。新しく組合員になつた人からは「このな